



KAROL PAREDES FONSECA
Congresista de la República

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres”
“Año del Fortalecimiento de la Soberanía Nacional”

Lima, 27 de mayo del 2022

OFICIO N° 0778-2021-2022/KPF-CR

Señor:
HUGO FERNANDO ROVIRA ZAGAL
Oficial Mayor del Congreso de la República
Presente. –

De mi especial consideración:

Es grato dirigirme a usted para expresarle mi cordial saludo y, a la vez, remitirle el informe sobre mi participación en la Quinta Sesión Ordinaria de la Asamblea del Parlamento Amazónico (PARLAMAZ), realizada en la ciudad de Brasilia, Brasil, del 18 al 19 de mayo del año en curso, dispuesto mediante *Acuerdo N° 084-2021-2022/MESA-CR: Designación de representantes del Congreso de la República del Perú ante el Parlamento Amazónico (PARLAMAZ) y autorización de viaje para participar en reuniones convocadas por el PARLAMAZ.*

A través del presente informe se da cumplimiento a lo señalado en el ítem 6.4.3 Obligación de presentar informe, estipulado en la Directiva N° 006-2020-DGA/CR: procedimientos para la adquisición de pasajes aéreos, el otorgamiento de viáticos para la comisión de servicio en el extranjero y la rendición de cuenta.

Agradeciendo la atención a la presente, hago propicia la oportunidad para expresarle las muestras de mi consideración y estima personal.

Atentamente,

kparedes@congreso.gob.pe
Jr. Huallaga 364 Edificio Fernando Belaunde
Telf. (01)311777 anexo 7206



INFORME

Quinta sesión ordinaria de la asamblea del Parlamento Amazónico - PARLAMAZ
Del 18 al 19 de mayo del 2022
Despacho de la Congresista
Karol Ivett Paredes Fonseca
2021 – 2026

I. Presentación

En cumplimiento a mi labor y función como congresista de la República, viajé a Brasilia integrando la delegación de congresistas peruanos a la quinta sesión ordinaria de la asamblea del Parlamento Amazónico (Parlamaz).

Participé en este encuentro junto a los parlamentarios Jeny Luz López Morales, Cheryl Trigozo Reátegui y Luis Arturo Alegría García, a invitación del senador brasileño y presidente del Parlamento Amazónico, Nelsinho Trad.

La invitación tuvo como eje central la instalación de la quinta sesión ordinaria de este grupo de trabajo creado en el marco del Tratado de Cooperación Amazónica (reactivado el 2020) cuyo objetivo es potenciar la cooperación entre los parlamentos, así como fortalecer la diplomacia parlamentaria en los temas relativos a la región.

II. Desarrollo del programa y participación en las sesiones

El programa se inició con la socialización del proceso de institucionalización del Parlamaz en el ámbito de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) con la participación protagónica del chanceler de Brasil, el embajador Carlos Alberto Franco Franca.

Como segundo punto de la agenda del día, se realizó un diálogo sobre la agenda global de biodiversidad. Seguidamente se realizó una visita a la sede la OTCA, ubicada en el SEPN 510 Bloco (tercer andar) en el edificio del Ministerio de Salud en la ciudad de Brasilia.

El día viernes 19 de mayo, se desarrolló la inauguración del Grupo Parlamentario Multipartidario de Conservación y Producción Sostenible de Brasil, abordando la temática: “Bioeconomía y transición energética”, en los ambientes de la Cámara de Diputados, también en la ciudad de Brasilia.

En mi intervención durante toda mi permanencia en la quinta sesión ordinaria, expuse como pilares de mi discurso los siguientes puntos:



1. La despensa alimentaria amazónica peruana.
2. La Amazonía peruana como reserva de oxígeno, agua y biodiversidad.
3. El papel fundamental de las etnias originarias como defensores del bosque.
4. Productividad, transportes, interconexión y el futuro de la agricultura en la Amazonía peruana.

A continuación, detallo mi participación en las diferentes sesiones del programa de la quinta sesión de la asamblea del Parlamento Amazónico, entre el 18 y 19 de mayo, pasado:

18 de mayo:

Bienvenida y apertura oficial de la asamblea

Se empezó con las palabras del presidente del Parlamaz, el senador Nelsinho Trad; seguidamente intervino la secretaria ejecutiva de la OTCA, María Alexandra Moreira y el ministro de Relaciones Exteriores del Brasil, Carlos Franco. Posteriormente se procedió a la aprobación de la agenda.

Institucionalización del Parlamaz

Se sometió a debate y aprobación de la propuesta de declaración conjunta sobre la institucionalización del Parlamaz, fundado por iniciativa del Congreso de la República del Perú, en Lima, el 17 de abril de 1989. Asistieron a su creación delegados de las cámaras legislativas de Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Surinam y Venezuela. Su primer presidente fue Héctor Vargas Haya, quien ejercía por aquel entonces la presidencia del Congreso de la República del Perú.

Se emitió una declaración conjunta en la cual se acordó iniciar el proceso de creación del Parlamento Amazónico, como organismo regional, permanente y unicameral, constituido por representantes de las asambleas legislativas de los estados signatarios del Tratado de Cooperación Amazónica: Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela.

Declaración Conjunta

Se acogió la propuesta de la presidencia brasileña del Parlamaz de buscar promover la institucionalización del Parlamaz en el ámbito de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica.

Se exhortó a los gobiernos de los países miembros de la OTCA a negociar, a la mayor brevedad posible, el contenido de un protocolo adicional al Tratado de Cooperación Amazónica que contemple la institucionalización del Parlamaz en el marco de la organización.

Señalamos el interés de los parlamentos de nuestros países en ser consultados durante la elaboración de las posiciones nacionales con vistas al proceso de

negociación de dicho protocolo adicional, así como en ser informados de su evolución.

Asimismo, nos comprometimos a conferir la debida prioridad a la tramitación del mencionado protocolo adicional al Tratado de Cooperación Amazónica en nuestros respectivos parlamentos, a fin de garantizar la entrada en vigor del instrumento en el plazo más breve posible.

COP 15 - Biodiversidad

Biodiversidad, desafíos y oportunidades para la Amazonía, fue la charla a cargo del señor Braulio Ferreira de Souza Dias, profesor del departamento de Ecología de la Universidad de Brasilia.

En ese contexto se expuso también la realidad de la deforestación en el Perú, sus principales agentes y las soluciones para salir de esta crisis, afectada también por el crecimiento de cultivos ilícitos.

Todos los congresistas o parlamentarios invitados pudieron exponer su punto de vista y hacer las consultas que creían convenientes al especialista. Una vez acababa la sesión de intervenciones y repreguntas se procedió al cierre de la asamblea. Finalmente se procedió a visitar las instalaciones de la sede de la Secretaria Ejecutiva de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA).

19 de mayo

Instituto Caucus Brasil ICCF

Invitación para participar de la inauguración del Grupo Parlamentario Multipartidario de Conservación y Producción Sostenible de Brasil, con la participación de especialistas de Brasil y otros países.

Los congresistas tuvimos la oportunidad de conversar, intercambiar experiencias y departir con colegas de otros países acerca de los próximos pasos a las propuestas que deben incluirse dentro de la agenda del Parlamaz para los siguientes años.



